



VISITE AU MUSÉE À VENIR



Le **jeudi 17 juillet** prochain, 7 petits Galipiens profiteront d'une visite guidée au musée d'Épernay sur le **thème « Regarde dans le ciel »**.

Une belle matinée et un bon moment de découverte culturelle à vivre !! Nous n'arrêtons jamais nos découvertes....

SPECTACLE



Le 19 juin dernier, Line, Paul, Marcel, Léonie, Eloi et Apolline ont pris le car, direction la salle des fêtes d'Aÿ-Champagne pour assister au spectacle "Mamie Fripe", présenté par la compagnie Zébulline. Nous avons partagé le car avec les micro-crèches de Vinay, Épernay et Chouilly. Une belle matinée théâtrale !!



ÉDITO

Le mois de juin a été riche en événements avec l'atelier de contes théâtralisés, la sortie à la médiathèque, le spectacle de marionnettes géantes à la salle des fêtes d'Aÿ et la sortie à la ferme pour la plus grande joie des petits Galipiens, friands de nouveautés et de découvertes. Retour en images de toutes ces manifestations ☺

Sans oublier notre petit pêle-mêle, évidemment....

Certains enfants gardent très souvent la tétine dans la bouche durant la journée. Faut-il lui laisser à disposition ou au contraire l'encourager à la poser? Nous nous poserons la question dans notre rubrique psycho.

Personnage incontournable de la littérature, depuis des siècles, le loup fascine toujours les tout-petits. Comment l'aide-t-il aussi à grandir? D'où vient cette angoisse, assez classique dans le développement des petits? C'est ce que nous tenterons d'expliquer.

Bonne lecture à tous et rendez-vous le mois prochain pour le dernier numéro avant les vacances d'été. A bientôt.

Béatrice



La crèche sera **fermée :**
du 4 au 22 août inclus.

Réouverture le 25 août 2025 dès 7h30



N'oubliez pas notre kermesse, le :

Vendredi 4 juillet à 18 heures

dans la cour de la crèche

Les petits Galipiens vous présenteront leur spectacle ☺ !!

Une tombola et une pêche à la ligne sera organisée dont les profits seront destinés à l'achat de matériels, de jeux, de sorties pour les enfants.

Le verre de l'amitié sera offert pour fêter la fin de l'année scolaire.



Nous vous attendons nombreux !!



IL NE VEUT PAS LÂCHER SA TÉTINE

La tétine a un rôle de réassurance. L'enfant tète et cela lui permet de se relaxer et de lâcher prise pour s'endormir. Mais la journée, hors des temps de sommeil, elle n'a pas de raison d'être. La tétine peut, du fait du placement de la langue sur l'objet, déformer le palais et le risque est augmenté si l'enfant la tète toute la journée. De plus, elle empêche mécaniquement l'enfant de parler.

On limite son utilisation au dodo...

Dans un premier temps, on en parle avec le tout-petit, en lui expliquant que, maintenant qu'il est grand, il n'a plus besoin d'avoir la tétine en dehors des temps de sommeil. Il est important d'accompagner son enfant, car ce ne sera pas facile, mais il est important d'être ferme et de ne pas céder pour bien poser le cadre. Il va être frustré, sûrement faire une colère. Le parent peut lui dire qu'on sait que c'est très difficile pour lui, mais qu'il a confiance en lui et qu'il va y arriver. Il est possible de décorer une jolie boîte où il viendra déposer la tétine à son réveil et la reprendra pour la sieste et le coucher. A l'âge de 3 ans, l'enfant comprend tout et est capable de la laisser la journée.



Pour que l'enfant se déshabitude en douceur...

S'il est prêt, on peut aussi supprimer totalement la tétine. Le parent peut y aller progressivement mais s'il accepte, un grand pas est franchi ! Il est possible d'avoir recours à des tétines de sevrage (par exemple les tétines Clipp – clippe.fr) dont la taille réduit petit à petit jusqu'à ce qu'il n'y ait plus rien à sucer. Pour l'encourager et le féliciter, on peut aussi la donner à la petite souris, à la fée des tétines ou au Père Noël... qui en échange apportera sans doute un petit cadeau... Cette solution est possible uniquement si l'enfant l'a décidé après qu'on lui ait proposé. Sinon, il risque d'associer la petite souris ou le Père Noël à quelque chose de négatif. Dans tous les cas, les premières nuits, même en ayant décidé ensemble de s'en passer, pourront être difficiles. Il sera important de le rassurer et surtout de ne pas lâcher en allant acheter une nouvelle tétine le lendemain ! Faites confiance à votre tout-petit, et soyez patient, il y parviendra, car il aura envie de grandir.

Pour aider le tout-petit dans cette transition difficile, la lecture d'histoires en rapport à cette thématique peut être profitable. La lecture permet d'instaurer un dialogue et exprimer ses émotions et sentiments : *Je veux ma tétine !* de T. ROSS (Gallimard Jeunesse), *La tétine de Nina* de C. NAUMANN-VILLEMEN et M. BARCILON (Ecole des loisirs) et les aventures de Petits Ours Brun, T'choupi, P'tit loup... qui doivent eux aussi abandonner leur tétine. C'est l'occasion de partager un moment de lecture et d'aborder le sevrage de la tétine de façon ludique !

Un jeu pour l'aider – Une semaine pour arrêter ?!

Malin et ludique, cette méthode pour dire au revoir à sa tétine en une semaine : deux comptines pour se motiver et comprendre pourquoi c'est mieux d'arrêter, des stickers pour décorer sa boîte et y glisser la tétine pour anticiper l'idée de s'en séparer, des gommettes pour le féliciter et enfin, un totem qui marque sa réussite.



SOUVENIRS GARANTIS

Votre enfant va bientôt partir pour découvrir l'univers de l'école ?

*Vous souhaitez les photos de votre enfant depuis son **arrivée à la crèche jusqu'à son départ** ?*

→ Il vous suffit d'apporter une **clé USB au plus tard le 11 juillet 2025**.

Elle vous sera rendue le lundi 28 juillet 2025.

Un bien joli souvenir pour les enfants qui partent à l'école ☺

ANIMATION

C'EST NOUVEAU!

ATELIER
CONTES
THÉÂTRALISÉS

Le 10 juin dernier, découverte de l'atelier d'éveil culturel de contes théâtralisés avec Anne. Elle a mis en scène différentes histoires avec l'utilisation de différents supports et a joué avec sa voix en la modulant. Les petits Galipiens ont adoré 😊
Une chouette matinée passée avec Anne, qui reviendra dans quelques mois pour le plus grand plaisir des tout-petits !!



SORTIE À LA MÉDIATHÈQUE

Le 13 juin dernier, sortie à la médiathèque Simone Veil d'Epernay pour Apolline, Eva, Léonie, Line, Maël, Marcel, Noah et Paul 📖

Après avoir écouté l'histoire de Simone, les petits Galipiens ont profité de l'espace jeunesse, avant de reprendre le bus.

Encore une belle matinée à découvrir les histoires et le monde des livres 😊



IL A PEUR DU LOUP

Cette peur du loup provient d'une peur héritée depuis la nuit des temps. On le retrouve effectivement dans les contes, comme « La chèvre de Monsieur Seguin » par exemple. Mais ce n'est pas la seule raison.

Loup, qui es-tu ?

Y a-t-il encore un enfant qui serait passé entre les mailles du filet du Petit Chaperon rouge, des Trois petits cochons ou du « jeu du loup » ? Dès l'époque médiévale, le loup pâtit d'une image défavorable. Il permet d'évoquer la menace que représente l'autre, sans être trop direct.

Et il constitue un formidable moyen pour permettre aux plus petits d'exprimer des peurs qu'ils ont encore du mal à verbaliser. Il incarne les angoisses de dévoration, avec par exemple l'idée de mettre quelqu'un dans son ventre pour ne pas le perdre. Le loup fait peur, mais il fascine aussi par son côté mystérieux parce qu'on n'en croise jamais. Il attire les petits par sa rareté.

Une quête d'autonomie et de toute-puissance

La peur du loup est avant tout une peur normale dans le développement de l'enfant. Elle intervient au moment où il a un fort désir d'autonomie, où il veut exercer sa toute-puissance vis-à-vis de ses parents, mais où il a également besoin de repères. C'est un mélange d'émotions. Il souhaite ainsi grandir et s'affirmer, mais il reste soumis à certaines appréhensions liées à son jeune âge. Celles-ci l'aident à se construire, à prendre conscience des dangers et à s'en protéger. Cela se traduit par la peur du loup, mais il pourrait tout aussi bien être question d'une sorcière, d'un monstre ou d'une bête... Maintenant qu'il parle mieux, il est en mesure d'exprimer ses angoisses. Et si ses parents ne viennent pas aussitôt, il peut s'énerver. Il se montre parfois un peu tyrannique : il veut dormir la porte ouverte, avec la lumière, veut qu'on le suive pour le protéger du loup... Cela s'accompagne souvent de difficultés d'endormissement. Vers 2-3 ans et jusqu'à 6 ans environ, l'imaginaire foisonne. Tout est possible dans l'esprit des enfants. Pour aider le tout-petit à prendre de la distance, on lui demande ce qu'il peut faire pour que ça aille mieux : allumer la lumière dans le couloir, prendre son nin-nin, penser qu'il est un super-héros...



Une peur à surmonter

Pour l'aider à apprivoiser sa peur, on peut lire des histoires mettant en scène le loup, en lui montrant bien qu'il perd à la fin. Discuter avec lui pour évacuer ses craintes. Ne pas alimenter son imaginaire. Ainsi, même s'il demande de regarder sous son lit pour voir s'il y a un loup, il est recommandé de ne pas céder. De la même manière, éviter de dire que vous allez chasser l'animal. Vous accordez alors du crédit à son imaginaire. L'enfant a besoin d'être rassuré, d'avoir des réponses. On peut lui dire : « Moi je sais qu'il n'y a pas de danger, fais-moi confiance ». L'adulte doit être convaincu et faire preuve de persévérance.

Frissonner, expérimenter... en toute sécurité

En ayant peur du loup, ce n'est pas forcément l'animal en lui-même que le tout-petit redoute, mais bien d'autres choses. La forêt nocturne, la sauvagerie, l'inconnu lui sont directement associés depuis des siècles. Comme dans tous les récits, la figure du loup permet symboliquement au tout-petit d'expérimenter, d'avoir peur, mais dans un univers sécurisé qui est celui de sa maison, de sa famille.

La figure du loup est beaucoup moins présente qu'auparavant dans les dessins ou les jeux des enfants, au bénéfice des dinosaures, des serpents ou des robots. Mais ce bon vieux loup n'a pas vécu son temps, au vu de l'enthousiasme des enfants pour cette « petite » bête. Dans plusieurs années, on racontera encore sûrement des histoires de loups !

ANIMATION

SORTIE A LA FERME PEDAGOGIQUE

Le 27 juin dernier, Apolline, Eloi, Eva, Line, Léonie, Maël, Marcel, Noah et Paul ont pris le car, direction Jonchery-sur-Vesle. Ils sont allés à la rencontre des chèvres, moutons, lapins, alpagas, poneys, cochons... avant de pique-niquer. Super journée passée à la ferme pédagogique "Les Iriselles" !! 😊😊, malgré une météo était un peu capricieuse (grosse averse pendant la visite !).

Merci à la maman de Marcel, au papa de Maël et Francine qui nous ont accompagnés.

